

LA CARA AMABLE DEL ICA EN EL SUR DE COLOMBIA

La Seccional ICA de Amazonas fue la entidad que más se destacó en el departamento durante el año 2010 al participar activamente en 73 eventos del orden técnico y cultural que se desarrollaron en el área de influencia.

Sus actividades trascendieron al orden nacional al certificar al departamento de Amazonas como el primero libre de Peste Porcina Clásica de Colombia, en un trabajo realizado en 2009 y ratificado en 2010.

Igualmente, certificó la primera granja piscícola de exportación, obtuvo sus primeros siete predios libres de tuberculosis y cuatro de brucelosis, dando paso al actual proyecto en conjunto con la Gobernación para declarar al Amazonas como el primer departamento libre de ambos flagelos, con ondas repercusiones en el tema de buenas prácticas, tanto pecuarias como agrícolas (donde ya existen predios con pre inspecciones satisfactorias), y por ende, de la economía de la región.

En 2010, el ICA fue el ente líder para reactivar los comités departamentales de Zoonosis, de Sanidad Portuaria, de Lucha contra el Contrabando, de Gestión Ambiental y de Ética, logrando en conjunto con otras entidades públicas y privadas, que el sacrificio ilegal, el comercio transfronterizo y la conciencia de los productores tomara un rumbo mejor con base en los foros, conversatorios, publicaciones de prensa, entrevistas radiales y conferencias en diferentes escenarios.

En el Frigorífico local y en la expedición de documentos para nacionalizar y movilizar animales, vegetales y subproductos se reflejan estas tendencias, donde las cifras se duplican (entrada de animales para faenado de 2009 a 2010, tanto para bufalinos, bovinos y porcinos; transporte de todo tipo de vegetales, y aumento de los productos incautados en puertos, aeropuerto y pasos fronterizos), incluyendo la detección de dos casos de tuberculosis de bovinos procedentes de Brasil, la atención de casos de síndrome neurológico y, obviamente, manteniendo indemne la zona de Rabia, Estomatitis Vesicular, Fiebre Aftosa, Peste Porcina Clásica, New Castle, Salmonelosis y Encefalitis Equina Venezolana.

En el campo productivo, la agricultura creció alrededor de un 15%, mucho más en el arroz que debido a las extensas playas, producto del bajo nivel de los ríos, creció casi el doble y mejorando de contera la economía de las chagras de los indígenas y los cultivos de los colonos.

En el sector pecuario, igualmente se nota un aumento en los bovinos, porcinos, ovinos y caprinos, mientras que los bubalinos descienden a su nivel más bajo en los últimos 10 años y se cierran cuatro avícolas debido al ingreso de productos más favorables de los países vecinos.

La articulación con las demás entidades, nacionales e internacionales, fortaleció la misión institucional, además de la puesta en marcha de dos oficinas más: una en el aeropuerto internacional Alfredo Vásquez Cobo, y otra

en el muelle internacional Victoria Regia, además del traslado a una nueva sede más cómoda, mejor ubicada y más elegante en la frontera con Brasil.

Todo esto unido al aumento del personal, que pasó de cinco a ocho funcionarios, las capacitaciones en varios temas que tienen que ver con los objetivos del ICA, la actualización de datos (censos, infraestructura y producción), el conocimiento de nuevos sitios donde nunca habíamos tenido acceso y la gran información que se sustentó en la creación de conciencia colectiva en 17 nuevos sensores, hacen de nuestro trabajo la cara amable del ICA en el sur de Colombia.